



**Message du Président de la Commission de l'Union africaine,
SE Moussa Faki Mahamat,
à l'occasion de la Journée de l'Union africaine célébrée
le 9 septembre 2021**

A la fin bientôt de la deuxième décennie d'existence, l'Union africaine a atteint la majorité. Il est utile de combiner dans un double regard rétrospectif et prospectif, l'évaluation du chemin parcouru depuis 2002 ainsi que les perspectives qui se dessinent pour l'avenir de notre continent.

Cette journée du 9 septembre sera toujours chargée de souvenirs mais également d'attentes. Souvenir, non seulement des premiers pas de ce projet politique d'unité de l'Afrique longtemps entretenu, mais aussi mémoire des réalisations accomplies sur le chemin de cette unité.

Les succès engrangés ne peuvent être évoqués ici qu'à l'ombre des défis, aussi nombreux que divers, qui s'amoncellent sur notre parcours. Ils obligent à une permanente reconfiguration de notre stratégie d'action. Ces défis maintiennent en état de veille notre capacité critique à repérer à temps les bifurcations indésirées. Ils sollicitent surtout notre génie créateur, notre aptitude à innover et à faire victorieusement face aux incertitudes du lendemain.

L'un de ces défis, pour ne pas dire le principal défi, surgi dans le monde dès le mois de février 2020, a pris la forme d'une redoutable pandémie, celle de la covid-19, effroyable par sa forte capacité de défiance vis-à-vis des protocoles classiques de prévention et de traitement élaborés par les laboratoires de recherche, et par son pouvoir de donner la mort. Ce défi, devenu central par les perturbations occasionnées sur nos économies, a déterminé nos leaders, avec l'aide de nos différents parte-

naires, à réorienter nos engagements vers l'horizon de la reprise économique post covid.

Mais avant, dans le feu de la bataille contre cette pandémie, nos leaders ont pris des mesures politiques et techniques dont l'efficacité opérationnelle s'est confirmée à travers l'action conjuguée de CDC Afrique et des unités logées au niveau des Communautés économiques régionales et des Etats membres de l'Union. Cette action se poursuit à travers l'appel en faveur de la vaccination de nos populations en vue de l'atteinte de l'immunité collective.

Le panorama général de la vie politique de notre continent s'est trouvé fortement ébranlé par des instabilités politiques résultant des changements anticonstitutionnels, mais surtout des attaques répétées et toujours plus menaçantes des terroristes d'obédience djihadiste opérant sur de vastes territoires du continent.

Que faire face à tous ces défis ? Quelles perspectives pour notre continent dans cet environnement de difficultés dont nous redoutons tous la ténacité et la permanence ? Nous armer de résolutions et d'ingéniosité pour trouver des solutions toujours plus adaptées qui garantissent notre progression vers la réalisation des projets-phares contenus dans notre boussole programmatique qu'est l'Agenda 2063, d'autre part.

C'est dans la trame de nos efforts permanents, de notre volonté à refuser le fatalisme du désespoir que nous devons maintenir la dynamique de la réalisation de l'objectif majeur fixé par nos pères fondateurs de l'OUA dont l'UA assume l'héritage avec une ferveur qui n'est jamais retombée depuis sa création en 2002.

Bonne célébration à toutes et à tous de la journée de l'Union africaine.